



Der Oberbürgermeister

12-0-01-0072

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Mitte

über Magistrat

über 100230

14. März 2013

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beschluss Nr. 0129 vom 15. November 2012 hat der Ortsbeirat des Ortsbezirks Wiesbaden-Mitte den Magistrat um Auskunft gebeten, ob für 2014 eine Veranstaltung analog des Römertages 2010 geplant sei, um den 2000. Geburtstag der Stadt zu begehen.

In der Tat ist nach dem aktuellen Stand der Forschung davon auszugehen, dass Wiesbaden als römische Siedlung spätestens 14 n. Chr. gegründet wurde. Allerdings dürfte sich das genaue Gründungsjahr aller Wahrscheinlichkeit nach nicht ermitteln lassen. Wiesbaden ist nicht als Lager der römischen Truppen entstanden, sondern als zivile Siedlung in einem Prozess, ausgehend von der Nutzung der warmen Quellen. Zurzeit sind mehrere wissenschaftliche Arbeiten über das römische Wiesbaden in Vorbereitung, die durchaus zu einer Verrückung oder auch Festigung der Datierung der Gründung Wiesbadens führen können.

Ein „Stadtgründungsfest“ ist daher angesichts der bestehenden Unsicherheiten eher problematisch. Hier sei auf das Beispiel von Mainz verwiesen, das sein 2000-jähriges Bestehen 1962 etwa 25 Jahre zu früh feierte - so jedenfalls der aktuelle Forschungsstand.

Gleichwohl ist geplant, das Jahr 2014 zum Anlass zu nehmen, sich mit der römischen Geschichte Wiesbadens noch intensiver auseinander zu setzen. Dezernatsübergreifend laufen hierzu erste Gespräche, die auch eine bessere Präsentation des römischen Erbes zum Thema haben. Wie Sie wissen, ist gerade die römische Nutzung der Thermalquellen auch für die Bewerbung Wiesbadens als Welterbe von Bedeutung. Sie werden im Herbst von dem Stand der Planungen unterrichtet werden.

Dr. Helmut Müller